

EL ISLEÑO,

PERIÓDICO CIENTÍFICO, INDUSTRIAL, COMERCIAL Y LITERARIO.

PUNTOS DE SUSCRICION.

PALMA.—Imprenta y Librería de Gelabert.—MAHON.—D. Matías Mascaró.—IVIZA.—D. Joaquin Cirer.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Mallorca, 10 rs. vn. al mes.—En los demas puntos del reino 12 rs. idem, franco de porte.

MÉJICO.

CHAPULTEPEC Y LOS ALREDEDORES DE MÉJICO.

(Conclusion.)

La feria de Tlalpam es acaso la única en su especie en el mundo. En ningún país, al menos que yo lo sepa, tiene lugar un espectáculo tan sorprendente y que despierte la codicia del menos afecto á los tesoros terrenos. No es una feria como las que se celebran en las grandes naciones europeas á donde concurren los comerciantes, los campesinos y los fabricantes, unos con sus géneros y con sus ganados los otros, á vender sus mercancías. Aquí es una feria donde solo es menester que le sople á uno la fortuna por un instante, para enriquecerse. Son tres dias destinados al juego, y en que el libro de cuarenta hojas es el árbitro del porvenir de muchas familias. Desde los gobiernos virreinales le fué concedida á S. Agustin de las Cuevas, la feria que se celebra los tres dias de la Pascua del Espíritu Santo, y que ha seguido disfrutando hasta la época presente. En ella estaba permitido el juego, y las personas que en la ciudad no son capaces de poner á una carta el valor de una judía, aquí arriesgan algunas onzas por via de pasatiempo y distraccion.

No hay un solo carruaje que esté ocioso en Méjico desde el primer dia de Pascua: todos van á Tlalpam cargados de gentes de ambos sexos sin distincion de clases, dispuestas á perder algo. Los dependientes, los amos, los propietarios, los artesanos, todo el mundo, en fin, se dirige con la esperanza en el corazon, á ese punto que halaga con el brillo del oro que en sus mesas está dispuesto para el que sea favorecido de la suerte.

La poblacion se llena de repente de fondas á las que ante todas cosas, concurren los que asisten á la fiesta; y en seguida se dirigen á las casas de juego que, como he dicho, constituyen la parte preferente de la feria.

El juego principal es el monte que noche y dia continúa sin cesar en toda la Pascua. Los salones están llenos de gente que no aparta la vista de las cartas que van cayendo sobre la mesa: ni una queja, ni una palabra de disgusto sale de los labios de los jugadores; y solo interrumpe el sepulcral silencio que reina, el ruido de las onzas que pasan del poder del banquero al del que ha apostado, ó del de éste al depósito de aquel. Yo he contado muchos años, veinte casas de monte, sobre cuyas mesas habia mas de dos mil onzas en cada una, con otras tantas de reserva, haciendo, entre todas, un total de ochenta mil onzas, ó lo que es lo mismo, un millon doscientos ochenta mil duros, sin contar las gruesas cantidades que para apostar llevan los concurrentes.

Otros de los juegos en que se cruzan gruesas sumas, son los gallos, cuyas peleas tienen lugar en una plaza construida al efecto, y á la que suelen concurrir muchísimas señoras, aficionadas á esta diversion, acompañadas de sus esposos, de sus hermanos, ó de sus papás.

Todo es animacion: en la plaza se han improvisado cafés y neverías que venden

sus efectos á subido precio. Por la tarde un gran número de personas, particularmente señoras, se dirigen al Calvario, que es una pequeña colina, con su ermita, cubierta de césped y rodeada de árboles, donde tiene lugar por la noche el baile.

Es tal la abundancia de fruta que en tales dias se encuentra por todas partes, que personas hay que no hacen otra comida. Allí se encuentra cuanto puede desear el paladar mas delicado; y desde el *ranchero*, nombre que se da á la gente criada en el campo y que está fielmente presentada en el grabado que acompaña á este artículo, hasta el mas fino señorito de bien cortado frac, se detienen á comprar el sabroso plátano, el coco, y la delicada chirimoya, ante la robusta frutera que bajo un ancho sombrero, está llamando con su hermosura, la atencion de los concurrentes.

Está S. Agustin de las Cuevas á tres y media leguas de la capital, tiene 4,000 habitantes y es uno de los puntos á que muchas familias marchan en cierta época del año.

Después de Tlalpam, debemos hacer mencion de San Angel, notable por las deliciosas campiñas y fértiles huertas que ostenta por todas partes. Dista tres leguas de la capital, y está situado ventajosamente sobre unas colinas en anfiteatro.

San Angel es el punto privilegiado de las familias que habitan la capital y que van á vivir al campo en señalados meses del año. Tiene un lugar llamado el Cabrio á donde las señoras que han ido á cambiar aires, acostumbra ir por las mañanas á tomar leche, montadas en burros, con solo el objeto de divertirse. Por las noches se reúnen en una casa donde celebran con frecuencia bailes, y por el dia se entretienen en dias de campo y danzas campestres, en que reina la mayor franqueza, señorío y armonia. Los sábados, al caer el sol, los comerciantes, los empleados y todos aquellos que por sus ocupaciones no pueden dejar la capital, salen en los omnibus á visitar á sus familias, y se quedan en San Angel hasta el lunes por la mañana en que los carruajes les conducen otra vez al punto en que tienen sus negocios.

En la noche del sábado, con la llegada de los hermanos, padres, parientes y conocidos, se reúnen algunas familias, y se entretienen los jóvenes de ambos sexos, en cantar al piano las piezas mas selectas de Bellini, Donizetti y Verdi. La noche del domingo está desinada exclusivamente al baile, que tiene lugar en un gran salon, y al cual concurren todas las familias sin escepcion. Aquí se ve á la fina sociedad mejicana, instruida, amable y deferente: aquí á las bellas hijas de ese rico suelo, de amena conversacion, de claro talento, lucir en el baile su diminuto pié y sus esbeltos cuerpos, flexibles como las palmeras que sombrean las fértiles llanuras del Anáhuac: aquí á los elegantes jóvenes de cortes modales, de cuyos labios, ni aun entre ellos mismos, sale una palabra ordinaria, obsequiosos con el sexo encantador, pero sin faltar jamás á ese respeto que indica la alta idea que tenemos de la mujer á quien nos dirigimos y del verdadero aprecio que la consagramos, y que allí se observa religiosamente en todas las clases de la sociedad, excepto la baja.

No cabe en un mejicano la groseria; y desde el medianamente acomodado hasta

el presidente de la nacion, reciben á cualquiera con una amabilidad que cautiva, y que yo he tenido la grata precision de admirar muchas veces.

Seria yo un ingrato si no confesase estas bellas cualidades que adornan á los hijos de aquel delicioso país, cuando tan de cerca he tocado sus agradables efectos. No cabe en mi carácter vizcaíno, y sobre todo español, tanta ingratitud, y debo hacer justicia á aquella sociedad, en cuyo seno los españoles son vistos como hijos del mismo país, y tal vez, y sin tal vez mucho mas obsequiados que estos. Hablo de la sociedad media y alta, pues de la baja nunca se deben esperar mejores resultados que los mismos que brotan de ella en todos los países del mundo.

En estos conciertos y en estos bailes, lo mismo que en los que se verifican todos los dias en la capital, se sirven con frecuencia y abundancia en dorados azafates, los mas exquisitos helados, generosos vinos en brillantes copas, delicados pasteles, magnifico queso y riquisimos dulces.

Si la música y el baile son dos cosas que revelan la dulzura que han adquirido las costumbres de un país, puede decirse que Méjico ocupa, en este punto, uno de los principales lugares, pues en el delicioso arte de Euterpe y de Tersicore, la juventud mejicana manifiesta un talento y una gracia difíciles de superarse.

A San Angel sigue Mixcoac, Tacuba y otros cien pueblecillos cercados de risueñas campiñas y espesas arboledas que dan al espacioso valle en que se levantan, una vista deliciosa, que no reconoce rival en ninguna parte del globo. Parece que Dios, al formar esta parte del nuevo mundo, quiso derramar en ella toda la plenitud de sus favores. Lagos, bosques, montañas, volcanes y verjeles se descubren á la vez por todas partes.

Descúbrese en medio de tantos prodigios, á la antigua Tenochtitlan, á la moderna Méjico, hija mimada de Hernan Cortés, hermosa y respetable matrona, á cuyo alrededor sonrien los pintorescos pueblecillos que la envian de sus multiplicados jardines, embalsamadas auras que la inundan de una superabundante felicidad.

«Méjico, dice el respetable baron de Humboldt, debe contarse sin duda alguna, entre las mas hermosas ciudades que los europeos han fundado en ambos hemisferios;» y asegura, que habiendo recorrido Washington, Lima, París, Roma, Nápoles y las principales ciudades de Alemania, ninguna de ellas dejó en su alma tan grata, dulce y grandiosa impresion como Méjico.

La opinion de tan ilustre viajero, no es mas que la franca expresion de la verdad, que la reconoce todo el que haya visitado aquel encantador país, tenga corazon para sentir y admirar las bellezas que derramó en él la pródiga naturaleza, y no haya cerrado los ojos ante el bellissimo panorama que se descubre á la vista con todos los encantos con que se presentó la creacion á los ojos del primer hombre colocado en el Paraiso.

Méjico es la Flora de la fábula, reclinada en medio de una matizada alfombra de dulcidas flores; rodeada de pintorescos jardines, y acariciada por las embalsamadas auras, que después de haber rizado la límpida superficie de los lagos de Chalco y de

Tescuro, mecen las ramas de los odoríferos parajos que le prestan su deliciosa sombra.

¡Qué hermoso es el conjunto que presenta el valle, cuando la luz del sol, cayendo sobre las ramas de los árboles que dujan cubrir los pueblecillos que en lontananza se presentan como otros tantos nidos de palomas, remeda una lluvia de oro y plata, cuyas brillantes gotas cintilan entre las verdes hojas que se mueven al dulce halago de una brisa leda y embalsamada! ¡Qué delicioso efecto producen ese admirable contraste de sombras y de luz de que se visten todos los objetos! ¡Qué venerables se presentan esos gigantescos ahuehetes de Chapultepec, plantados por los antiguos aztecas, en que se encierra la historia de tantos siglos que han ido pasando, sin que las tempestades, los huracanes, ni la mano destructora del hombre los haya despojado del heno imponente que cuelga de sus ramas, como las respetables canas que se ostentan sobre la magestuosa cabeza de los grandes hombres á quienes respeta el mundo!

Descansa feliz, hermosísima matrona, en medio de esos millares de pintorescos pueblecillos que te rodean: conserva los encantos con que Dios, en la plenitud de su bondad tuvo á bien adornarte: no vuelvas á ver ensangrentada la bella alfombra de matizadas flores que te sirven de lecho, y recibe entre las embalsamadas auras que te envian tus deliciosos bosques, el tierno adios de un corazon español, y por lo mismo agradecido, que desde su querida patria te consagra dulcísimos recuerdos.

NICETO DE ZAMACOIS.

(Museo Universal.)

MODAS.

La caprichosa reina de la moda, el ídolo de nuestras elegantes, acaba de dictar las disposiciones siguientes:

Para *traje de paseo* debe adoptarse desde luego el que á continuacion se espresa: Vestido de muselina clarín, adornado de tiras de tafetan verde y puntillas, ó volantes festoneados estrechitos.

Lleva este traje tres faldas rizadas en el talle, y cada una está terminada por una tira de tafetan de tatorce centímetros de ancho, cubierta de puntillas ó de volantes pequeños. Cuerpo escotado. Mangas cortas adornadas como la falda.

Gabancillo de la misma tela, rizado en el escote, y sin forma casi en el talle, con mangas muy anchas, cuyo vuelo está recogido á frunce en la pegadura. Una tira de tafetan como los de la falda, adorna la manga, el bajo y el escote del gabancillo, que se cierra por delante con tres lazos de cinta verde.

Sombrero de paja de arroz, cuyo balovet, tambien de paja, va guarnecido de rulos de tafetan verde. Una rama de rosas va colocada en cada lado entre el ala y el bavolet, y otros grupos tambien de rosas, mas pequeños, van en el interior del ala entre el rizado de blonda.

Deseando favorecer á las beldades para quienes el *traje de amazona* es un nuevo y poderoso aliciente de hermosura y un auxiliar no menos poderoso para rendir al

rebelde sexo barbudo, ha dispuesto que se use el siguiente:

Vestido de paño de damas, guarnecido de galon de seda.

La chaqueta ó levita debe llevar botones en la abertura de la falda por delante que irá abierta en el pecho formando solapas como un redingote de caballero, y con cuello, vuelto tambien. El cuerpo es de dos piezas y cortado en el talle; la aldetta, que es muy ancha y cortada al biés, pues solo de este modo puede sacar el vuelo necesario, está cosida al cuerpo en la cintura.

Manga de codo, es decir, de dos costuras y larga de cuarenta y seis á cuarenta y ocho centímetros; casi justa de arriba y bastante mas ancha de abajo, con una vuelta en la boca-manga, cortada al piés y sujeta por dos botones en el bajo.

Toda la chaqueta, vueltas de las mangas, carteras de bolsillos y bajo de la falda, están ribeteados con un ancho galon de seda, puesto á caballo.

Camisolin de batista, de pliegues menudos, abotonados por delante, con un cuello alto y encañonado.

Corbata de seda negra.

Mangas interiores de muselina con puño.

Sombrero de fieltro, color oscuro, con el ala un poco abarquillada en los dos lados y ribeteado de un galon: copa muy baja, con una cinta al rededor que forma un lazo con hebilla por delante y una pluma en el lado izquierdo.

OBJETOS PRESENTADOS A LA ESPOSICION

POR EL REAL PATRIMONIO.

Segun *La Epoca*, la Alcudia, célebre por sus pastos de invierno, presenta treinta muestras de maderas, probando con ellas, y especialmente con un disco de añosa encina, cuyo diámetro pasa de tres piés, la fecundidad de un valle fertilizado por medio de los ganados.

Aranjuez, el arboreto español, espone, á lo que se dice, muestras escogidas de 268 especies leñosas, orlando la altiva vegetacion americana y asiática las gradillas de la esposicion. El magestuoso plátano avivará la memoria de Delfos, del Liceo y del Gimnasio; los cedros del Líbano y de Decora lucharán con los de Méjico y Virginia; el espino real del Laberinto con la frondosa magnolia de la Carolina; los árboles útiles del Japon con los ahuehes y los pecanos. Y entre los encantos de Siria descollarán sin duda los fragantes dones de Pomona. ¿Cómo no han de acudir á la arena geopónica los frutos del patrimonio de Aranjuez, cuando, segun la ciencia, se cultivan en aquellos hermosos vergeles mas de cincuenta variedades de peral, 30 de manzano, doce de ciruelo y guindo otras doce de melocoton, y varias de albaricoque y de cerezo?

La yeguada de Aranjuez, ese plantel de estudio y experiencia fundado por el gran Felipe II, exhibe desde la sangre del caballo de Job, lograda en Damasco y Bagdad, hasta las mezclas de Holstein, de Normandia y de Frisia. Llegan á ciento los tipos en que los profesores y el público podrán estudiar las productos de las combinaciones del clima, del alimento y de la moda. La mula, el asno, el camello y la llama completarán el cuadro zootécnico de las orillas del Tajo.

La casa de campo, luchando con la sequedad de sus aires y con la esterilidad de sus terrenos, presenta, segun hemos dicho, ciento treinta y cuatro especies de maderas. Con igual número, cuando menos, adornará tambien los pabellones arabescos, destinados á Flora en la meseta de la montaña del Príncipe Pio.

La delicia del Espadañal, célebre por sus encinas y albaricoques, exhibe madera muy limpia, corcho exquisito y cascos muy fuertes.

Las delicias de los Guadalupe, cuya vegetacion caracteriza al sistema cretaco, han remitido una coleccion de treinta especies de maderas, descollando entre ellas los ejemplares del árbol llamado vulgarmente loro, que es el *Prunus lusitánica* de

Lineo, especie muy afine al lauro real, y cuyas cualidades venenosas descubrió el inmortal Alonso de Herrera, estudiando los rodales que tapizan las gargantas de aquellos bosques solitarios.

La administracion de la real acequia de Jarama ostentará doce ejemplares de maderas, notables por sus dimensiones y calidad, rivalizando sus muestras de Taray con las de Aranjuez y San Fernando. A estos productos espontáneos acompañarán trigo candeal, avena, habas, maiz, mostaza, esparto, retama, uvas y pesca sabrosa y delicada.

Del parque de palacio, conocido generalmente con el nombre de Campo del Moro, va una variada coleccion de plantas de adorno, distinguiéndose entre otras, las especies mas delicadas y raras de los géneros bonapartea, camelia, cophea, erythrina, enabolyra, junkia, mussa, sterculio, y vanilla.

El Pardo, el bosque favorito de Carlos I, ha enviado, treinta y dos especies de las maderas que se crian en sus históricos espesares; hay doce ejemplares de encinas, que forman una serie muy notable por sus colores, y estructura: tambien parece que concurrirán con flores, semillas, frutas y caldos, la Zarzuela y la Quinta.

Del patrimonio de Navarra hay ya en la Montaña discos hermosísimos de haya, espino y tilo. Parece que se esperan duelas, arces y algunos otros productos labrados. Tambien se presentará el proyecto de ordenacion de los montes de la Mesa Real de Urbasa.

Del Buen Retiro, oasis de la capital, concurrirán 149 especies de maderas, muchas plantas vivas, gran cantidad de frutas gerbos y gacelas, faisanes dorados, plateadas y comutes, pavos reales, gallinas de Guinea, cisnes, patos y otras diferentes aves de utilidad y recreo.

De la posesion del Santo, á cuyos caldos dió crédito la habilidad de los PP. Gerónimos, han venido aceite, vino blanco, moscatel, tinto, maderas y granos.

De San Fernando vendrán 68 plantas vivas, tanto de sombra como de frutal, y y ademas cebada añeja, trigo candeal, avena, habas, almortas, garbanzos, maiz, aceite, patatas, fresa y otras frutas. Ha remitido ya 55 ejemplares de maderas, y entre ellos hay algunos discos, depositados en la galería izquierda de la esposicion, y objeto de admiracion por sus dimensiones y calidad.

De San Lorenzo han llegado ya 96 ejemplares de maderas, y los que logran entrar en el local de la esposicion admiran seis enormes discos procedentes de los árboles mas abundantes en aquellos vastos bosques. Parece que remitirá ademas ganado merino, del Curial y de Sajonia, plantas vivas, frutas, pesca y miel.

De Balsain y Riofrio han venido 60 ejemplares de maderas, distinguiéndose muestras preciosas de pino silvestre, que es la especie que forman aquellos estensos y frondosísimos pinares; parece que se está esperando un disco, procedente del secular pino de Botillo, y que vendrá una troza colosal de un pino limpio, igual, y derecho de 125 piés de altura y de 118 maderables, conservando á los 64 mas de media vara. Tambien vendrán de San Ildefonso guindas y albaricoques.

De Sevilla se envían 20 ejemplares de las maderas propias y espontáneas en los terrenos areniscos del coto del Lomo del Grudo, entre los que se distingue hermosas muestras de lentisco, siete especies de los jardines del alcázar, entre las que figuran el árbol del coral y la cassia firibuda.

De Valencia viene el juno de Alepo y el enebro de la Albufera, el cual tanto ha dado que hacer á Salzmana, Willkomm y Webb.

Parece que el patrimonio de S. M. presentará ademas el aparato que emplea para probar la resistencia de las maderas, y que ha contribuido con musgo y ramaje á fin de que la esposicion reuna lo agradable á lo útil, lo decente á lo verdadero, la forma á la esencia.

DETALLES DE UNA MAQUINA

PARA MATAR CERDOS.

Éste aqui un ejemplo bastante característico del espíritu de invencion de los americanos.

Sabido es que existe una máquina para matar cerdos. Esta estraña aplicacion de la mecánica moderna, movida por el vapor, merece una descripcion detallada, en la que donde miles de cerdos hallan todos los días una muerte tan pronta como estraordinaria.

El establecimiento situado en Cincinnati, se compone de cuatro grandes cuerpos de construcciones, reunidos por puentes colgantes. Mas lejos, como llanuras vivas que en breve devorará la máquina, hay una innumerable cantidad de piaras de cerdos, pertenecientes á diferentes propietarios, que los llevan allí como se lleva trigo al molino para molerlo.

A una señal del jefe, levantan una bañaustrada que comunica con la entrada del primer compartimiento de la máquina, llamado el degolladero, y principia la operacion de la destruccion. Los cerdos muy apiñados en monton, al ver una salida se precipitan en ese cuerpo de construccion, hasta un corredor estrecho donde tienen que pasar uno á uno. Detenido allí un instante, unas enormes cuchillas, movidas por el vapor, como todo lo demas de la máquina les cortan el cuello. El cerdo degollado en menos de un segundo, se halla cogido por las patatas traseras y arrastrado violentamente por unos garfios que le levantan á cierta altura. Allí se queda colgado un instante, y pasa mas lejos sobre un balancin movable sin cesar su movimiento, que rumerje el animal en un pozo de vapor y acaba por ahogarle escaldándole.

El cerdo, en un momento sumergido en el golfo, vuelve á aparecer en breve para ser cogido por otros garabatos que le arrastran á la cepillería. Esta cepillería cilíndrica, provisto de cepillos fuertes que trabajan en sentido contrario, coje al cerdo y le hace dar diez ó quince vueltas en medio minuto, cepillándole.

Este tiempo basta para dejarlo blanco como la nieve. Despues de esta operacion otros garabatos le agarran y le trasportan, por un movimiento brutal y simétrico, á un lugar especial donde se abre su vientre desde el rabo hasta la punta del hocico. Los obreros acogen entonces las partes buenas que conservan, y arrojan lo demas por un canal que por los patios atraviesa las construcciones y se va á perder en el Ohio. Luego el cerdo es arrastrado otra vez á un compartimiento donde la máquina le corta en todos sentidos y simétricamente; por último salan los miembros cortados que cuelgan al humo en tanto que las otras partes del animal son puestas en salmuera y encerradas en barriles.

Todo esto se hace con tanta prontitud, que cuesta trabajo seguir las operaciones. Los animales se suceden uno á otro como los caballos de madera en el juego circular que tiene ese nombre.

NOTICIAS ESTRANGERAS.

Paris 22 de setiembre.

Leemos en la *Patria* lo siguiente:

«Continuamos estrañando de los periódicos ingleses las noticias que publican relativamente á la India, y que dan á conocer hechos nuevos, amplificando á la vez los concisos y á veces poco explícitos partes telegráficos.

El *Express* ha recibido la siguiente reseña de la última insurreccion de Hazareebagh, y de la fuga de los residentes europeos que lograron ponerse en salvo:

«El día 29 á las dos de la madrugada, un correo que despachó el juez de Burhee trajo al mayor Simpson comisario de Hazareebagh la noticia de que en Dinapore habia estallado una insurreccion. Al punto se dió aviso á todos los europeos de la estacion, y antes de amanecer se envió á Ranchee (Chota-Nagpore) un espreso para comunicar la noticia. Hasta el día 30 por la tarde las dos compañías del 8.º n.º 1, acantonadas en la estacion, no habian oido hablar del levantamiento de Dinapore. Pero á la una de la

tarde se acordó darlos cuenta de los sucesos, como en efecto se hizo. Luego despues los europeos se retiraron á sus bungalows. A las dos y media el mayor Simpson estaba sentado en su gabinete, ocupándose en el despacho, cuando alguno de sus subordinados se apercebíó de que los cipayos se aproximaban en actitud poco amistosa. Dióse la señal de alarma, y los que estaban en el bungalow huyeron con tanta prontitud que el mayor Simpson no tuvo tiempo para hacer ensillar su caballo.

Se escapó por una puerta secreta que daba al camino de Bunhee, donde se proporcionó un caballo y fué á alcanzar á los demas fugitivos. Todos montaron á caballo y se dirigieron á Burhee, á unas veinte millas de Hazareebagh que dejaron incendiada; los rebeldes habian pegado fuego á los bungalows, y franquearon á los presos las puertas de las cárceles que hay ó habia en la estacion, pues se ignora si han sido incendiadas. La señora de Simpson y otras varias habian partido asi que tuvieron noticia de la insurreccion de Dinapore; lo propio hicieron los misioneros y sus familias.»

El *Sun* inserta esta reseña:

Allahabad.—Se estaban reuniendo auxilios de toda clase. Habia tranquilidad en el pais por haberse restablecido el órden. Yuse, capitán de ingenieros, hacia levantar una gran trinchera. El pais contaba con abundantes provisiones de toda clase, que se almacenaban para las tropas que debian llegar.

Azingshur.—La insurreccion del regimiento núm. 12 de caballeria irregular, que habia tenido efecto en Segowki, habia obligado á la guarnicion de Azingshur á abandonar nuevamente la plaza; pero antes las tropas habian tenido algunos choques con los insurgentes en Mudha-Persand. Una partida del 12.º de caballeria irregular del Azingshur habia desertado al saber la noticia de haberse insurreccionado la plana mayor del regimiento; pero no habia dicho nada á sus oficiales. No habian llegado aun los quinientos ghonkas que tenian órden de trasladarse á este punto.

Barrackpore.—No ocurria novedad. Las armas de los cuerpos de guardias, etc., habian sido depositadas en el parque. Dos regimientos de infanteria indigena de Madrás que habian llegado á Calcuta, debian ser enviados á Dinapore en un vapor el uno, y por la carretera el otro. A Ranigange se habian enviado cien infantes y una partida de ciento noventa sick. Los sick formaban un cuerpo separado.

Benarés.—Se ha tomado en Radjhat una posicion fortificada. Se han enviado piezas de artilleria para ser montadas en Allahabad y Chussar. Reina tranquilidad en todas partes. Habian sido desarmadas las restantes plazas del 13.º de caballeria irregular, quitándoseles ademas sus caballos.»

Damos á continuacion los pormenores relativos á los asesinatos de Cawnpore, que publica el *Standard*:

«Desastres de Cawnpore. — La serie de desastres de que ha sido teatro esta ciudad, debe aumentarse con otros nuevos. Las mujeres eran condenadas á muerte por turno ó razon de tantas por dia. El monstruo Nena-Sabib despues de satisfacer sus pasiones y matar á las mujeres de las cuales habia abusado, envió las demas desnudas al campamento y á merced de sus soldados. Durante estas abominaciones muchas mujeres europeas se arrojaron al pozo donde debian ser echados sus cadáveres, para evitarse semejante ultraje.

Las crueldades de Nena-Sabib no son nada en cotejo con las que se han cometido en Ibausi; los maridos fueron atados á los árboles, y en su presencia eran destrozados sus hijos, violadas y asesinadas sus mujeres. Se obligó á algunas madres á dar muerte á sus propios hijos. Un europeo fué cogido en las puntas de seis bayonetas, y en esta horrible posicion fué paseado en público y murió. La lengua se resiste á espesar y el alma á concebir todas las atrocidades cometidas por aquellos infames.

En Cawnpore cuando el regimiento 78.º se encontró cerca de aquellos monstruos, era terrible la sed de venganza que experimentaban los soldados. Desde Delhi á Pashawar se han levantado varias borcas que están sirviendo continuamente. «Se acabó ya, dice un oficial del ejército de Bengala el tiempo de indulgencia y de misericordia para esos bárbaros; fuera formalidades, fuero procesos. Días atrás fueron sorprendidos cuatro individuos de un regimiento que estaban leyendo una carta de sus antiguos camaradas que

se pasaron á los rebeldes de Delhi; al verse sorprendidos se comieron la carta, los cuatro fueron ahorcados el mismo día.

En Peshawr á un subteniente le fué ocupada una carta de un insurgente que le aconsejaba que diese muerte á su mujer; pues, bien ni siquiera se le permitió dar esplicaciones: el juicio sumarísimo es indispensable.

Aunque no deja de ser ahora muy sensible, parece que hubieran podido prevenirse los asesinatos de Cawnpore y de Allahabad; Jung-Bahador, gobernador del Nepal, habia escrito á un amigo con motivo de la insurreccion, que se ofrecia á enviar diez mil hombres al gobierno, que estaba dispuesto á hacerlo si queria; y viendo la urgencia de este socorro habia hecho entrar ya tres mil hombres en territorio inglés. Pues bien, se le envió una contestacion muy cortés y muy atenta dándole las gracias y pidiéndole que hiciese retirar los tres mil hombres.

Antes de que hubiesen tenido tiempo de llegar á la frontera, recibieron una parte en el cual se les pedia que fuesen á Lucknow; así lo hicieron, pero ya era demasiado tarde.

Mientras Inglaterra, dice el corresponsal que nos comunica estas noticias, se porte así con sus aliados, no debe extrañarse de que no confien en ella.

Escriben de Calcuta con fecha 4 de agosto que los europeos residentes en dicha ciudad se habian reunido en el salon de la Junta de Comercio para dirigir al Parlamento una solicitud con el objeto de que se quite el gobierno de la India á la Compañía de las Indias Orientales.

—El Times publica el siguiente parte telegráfico recibido de Liverpool:

«El buque de transporte Lord Raglan ha llegado á la isla de Mauricio en 69 días, con el regimiento núm. 4, de infantería. Este cuerpo cuyo efectivo es de unas mil plazas sin exceptuar mujeres ni niños, ha desembarcado en perfecto estado de salud. Durante la travesía ha habido á bordo nueve nacimientos. El resto del regimiento núm. 33, se ha embarcado en el Lord Raglan que debia partir para Bombay el día 13 de agosto.»

—De la Australia se ha recibido la noticia de haberse tomado posesion en nombre de la Reina Victoria y con todas las formalidades acostumbradas, de las islas de los Cocos situadas á la entrada del Océano indio.

El Sydney-Morning-Herald hace notar que no se ha dicho con que objeto se han declarado anexas al imperio británico las islas de los Cocos; pero no se puede dudar de que esta anexión se ha hecho con el objeto de establecer un punto de depósito para los vapores de la línea de Ceilan á Suez.

—Una terrible tempestad de agua se ha desatado hoy sobre Montpellier y sus inmediaciones. El trueno retumbaba con furia, y las nubes sumamente bajas y condensadas soltaban el agua á torrentes. En un momento los arroyos que forman las calles se han convertido en verdaderos rios. En los barrios bajos el agua ha invadido almacenes y subterráneos, y para algunos particulares las pérdidas habrán sido considerables. Sin embargo no hemos oido hablar de que hayau ocurrido desgracias personales. A la hora de entrar en prensa nuestro número la tempestad ha calmado; pero el cielo está todavía muy encapotado y parece prepararnos una nueva y abundante lluvia.

Mosaico.

Holanda.—Como la venida del príncipe de Orange ha ocupado la atención pública de los aspirantes á cruces, damos á continuación las siguientes noticias de dicho país. Holanda era una dependencia de España hasta el año de 1579; fué la Holanda conquistada por los franceses: en 1815 formó con la Bélgica el reino de los Países Bajos; en 1830 con la revolucion de Bélgica quedó la Holanda en sus antiguos límites y reinante el príncipe de Orange; Holanda tiene sobre 66 leguas de longitud; por 34 de latitud; los holandeses hablan un dialecto alemán; la religion protestante es la mas admitida, y su poblacion 2.753,118 almas; las órdenes de caballería de dicho reino son la orden militar de Guillermo y la del Leon Neerlandes. Holanda fué patria de Erasmo y de Lorenzo Coster, célebres progresistas á quienes se han levantado estatuas.

Escuadra inglesa.—Como noticia curiosa ponemos á continuación una nota de los 63 buques de guerra que componen la escuadra inglesa en China, la cual no cortaba mas que de 27 buques al principio de las hostilidades. Manda esta escuadra el almirante Seymour.

BUQUES DE VELA.

Navio Calcuta, de 81 cañones.
 Fragatas Raleigh y Nankin, de 52; Sibylle y Pique, de 42, y Spaitan y Amethyst, de 26.
 Corbetas Camilla, de 16, y Cornus y Dacchorse, de 14.
 Bergantines Acorn y Elk, de 12.
 Bergantin-aviso Bittern, de 6.
 Bergantin Princesse Charlotte, de 12, que sirve de prision flotante.
 Fragata Melville Belle-Isle, de 12, que sirve de prision flotante.
 Corbeta Alligator, destinada para depósito de pólvora.
 Pouton Saphira.

BUQUES DE VAPOR.

Navio Sanspareil, de 70 cañones.
 Fragatas Shanno, de 52; Tribune, de 32; Higisyer, de 22; Pearl, de 20; Esk, de 20; Niger, de 21, y Furious, de 12.
 Corbetas Cruizer y Heroet, de 17; Encounter, de 14, y Sampson, de 8.
 Avisos Furg, Inflexible, y Barracounta, de 6, y Vulcan, de 3.
 Explorador Coromandel, de 5.
 Cañoneras y chalupas cañoneras:
 Himalaya y Nimrod, de 6 cañones; Transit, Surprise, Cormerant, de 4; Adventure, Assistance, Hesper, Horester, Hangly, Opossum, Plover, Stauneh y Starling, de 2; Leven, Slaney, Algerine, Lee-Bintard, Firm, Benterer, Clown, Kestree, Drake, James, Watchful y Woodcock, de 1.

Estas fuerzas cuentan en total 814 cañones, de los cuales corresponden 422 á los buques de vela, 337 á los de vapor y 55 á las cañoneras y chalupas.

Se acaba de inventar la siguiente receta, infalible para cazar ratones:

Se coloca un guijarro puntiagudo cerca de la ratonera; se pone en esta un cigarro de cuatro cuartos; sale el ratón, huele cigarro, estornuda y va á romperse la cabeza contra el guijarro.

Cosas que hacen inútiles á las riquezas.—La falta de salud; la mucha edad; un hijo tonto, laco ó lisiado; una hija coqueta; la falta de sucesion; la avaricia y la falta de tranquilidad de conciencia. ¡Cuántos hay que darían todo lo que poseen por hacer desaparecer de su mente un recuerdo que les sigue, que les atormenta, y que les quita la tranquilidad y los gozes, cuando los otros piensan que son felices! El materialismo no es una verdad, es una ilusion; el espiritismo es un bálsamo constante contra la peca, y una máquina divina con que cada uno puede labrar su felicidad á despecho de todos los otros.

Cosas en que puede convertirse un español.—
 En asiento, cuando viaja en diligencia.
 En número, cuando vive en fonda ó va al hospital.
 En caso, cuando le da el cólera.
 En fulano, cuando se habla de él.
 En ese, cuando se casa.
 En abonado, cuando paga el teatro en junto.
 En sugeto, cuando se cuenta un chisme.
 En autor, cuando se traduce.
 En voto, cuando hay elecciones.
 En mozo, cuando entra en quintas ó sirve café.
 En prójimo, cuando tiene flaquezas.
 En primo, cuando paga.
 En parroquiano, cuando compra.
 En alma, cuando vive en una ciudad populosa.
 En alojado, cuando sigue la carrera de soldado.
 En transeunte, cuando va por la calle.
 En amante oyente suyo, cuando va al sermón.
 Y por último, en simple particular, cuando se retira á la vida privada.

Mariscos envenenadores.—Todo el mundo sabe que la almeja es de difícil digestion; pero hasta ahora se ignoraba que pudiera causar un envenenamiento. Sin embargo nada mas cierto. Basta una almeja desprendida del casco de cobre de un buque, para producir violentos cólicos y algunas veces la muerte. Toda la tri-

pulacion de un buque surto en la bahía, cerca de los muelles Victoria-Hartlepool (Inglaterra) ha estado á punto de perecer por esta causa hace pocos días.

Despues de la comida, en que figuraron las almejas, todas se sintieron acometidos de horribles dolores, no tardando en presentarse los síntomas de un verdadero envenenamiento. Hasta hubo persona que quedó paralizada en sus estremidades superiores é inferiores.

Entre tanto nadie sabia á que cosa debia achacarse el accidente, cuando se acordó la imprudencia en que se habia incurrido comiendo almejas desprendidas de las paredes de los muelles, donde se pegan en abundancia al lado de los buques forrados de cobre. No se habia necesitado mas que esta recindad peligrosa para hacer las almejas nocivas hasta el punto de comprometer seriamente la vida de cuantos comieron ese marisco.

Merced á los cuidados y prontos remedios que aplicaron los médicos, se han salvado los pobres marineros, si bien han sufrido una ruda prueba.

Monumento á Colon.—Sabemos que un jóven arquitecto, pensionado hace algunos años por el gobierno de S. M. para completar sus estudios en el extranjero, ha terminado el proyecto de un vasto y rico monumento destinado á perpetuar la memoria del que descubrió el Nuevo Mundo. La circunstancia de no tener una noticia detallada de esta obra nos impide hablar de ella con la estension que merece y deseáramos. Mas informados otro día la espondremos con la estension debida al público cuya aceptacion merecerá sin duda, por la filosofía que preside á tan vasto y oleosal proyecto.

Por todo lo que va sin firma,
P. J. GELABERT Y POL.

PALMA.

CRONICA RELIGIOSA.

Santo del día de mañana

LA BEDICACION DE LA SANTA IGLESIA CATEDRAL.

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Sale el sol á las ... 5 hs. 56 ms
 Pónese... á las ... 5 » 43 »

Nota en que debe señalar el reloj al medio día verdadero.
 Las 11 hs. 49 ms. 52 s.

AVISOS OFICIALES.

GOBIERNO MILITAR

DE LA ISLA DE MALLORCA.

Cylen de la plaza del 29 de setiembre de 1857.

Artículo 1.º Los cuerpos de esta guarnicion pasarán la revista de comisario el próximo mes de octubre el día 1.º del mismo á las nueve de su mañana en el paseo de la Rambla, la que será intervenida por mí. Acto continuo la pasará el cuadro del Provincial de estas Islas en el cuartel de caballería de Palacio, siendo intervenida por el señor coronel graduado primer comandante de infantería en situacion de reemplazo don Gregorio Villavicencio.

Art. 2.º Las demas clases que deben firmar la declaracion de no percibir sueldos simultáneos y señores gefes y oficiales que se hallan en esta plaza con real licencia ó en el concepto de transeuntes, la pasarán el mismo día á las once en una de las habitaciones de este gobierno militar.

—El General gobernador—Pastors.—Es copia.
 —El comandante secretario, Ricardo Dominguez.

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de día para mañana: el comandante graduado capitán del regimiento infantería de Luchana, don Antonio Mauresa.

Parada, Luchana.

Hospital, provisiones, el mismo cuerpo.
 El T. C. S. M.—Benito de Amores.

SECRETARIA DE CAMARA EPISCOPAL.

Los ejercicios literarios de oposicion á los curatos vacantes de esta Diócesi, principiarán el miércoles día 21 de octubre próximo, debiendo los opositores presentarse en la secretaria de cámara episcopal el día 20 á las diez de la mañana para enterarse de la hora en que haya de comenzar el ejercicio del día siguiente y de las demas prevenciones que tenga á bien hacerles su Sria. Ilma. el obispo mi señor. Palma 28 de setiembre de 1857.—Teodoro Alcover Pro. vice-secretario.

EMBARCACIONES FONDEADAS.

Diá 29.

De Malta en 13 días polacra goleta Palmito, de 108 ton., cap. don Sebastian Pou, con 8 marineros y trigo.

De Bizerta en 6 dias laud San Antonio, de 63 toneladas, p. Francisco Tous, con 7 mar. y habas.

De id. en id. id. Cármen, de 43 ton., pat. Miguel Vich, con 7 mar. é id.

De Caghari en 10 dias id. San Antonio, de 23 toneladas, pat. Victoriano Scrá, con 5 mar. y trigo.

IDEAS DESPACHADAS.

Diá 29.

Para Iviza y Valencia vapor Rey D. Jaime I, de 229 ton., cap. don Gabriel Medinas, con 28 marineros, 72 pas., balija y efectos.

Para Barcelona id. Mallorquin, de 155 toneladas, cap. don José Estade, con 18 mar., 51 pasajeros, id é id.

Para Liorna polacra San Antonio, de 77 toneladas, pat. Pedro Roure, con 8 mar. y madera.

Para Argel polacra goleta Elena, de 35 toneladas, pat. Guillermo Palmer, con 6 mar., un pasajero, vino y efectos.

Para Marsella javaque Tercera Dolores, de 100 toneladas, pat. Juan Carbonell, con 9 mar. y lastre.

Para Torreveija laud Emilio, de 24 ton., patron José García, con 3 mar., trigo y efectos.

Para Mahon id. Cármen, de 26 ton., patron Miguel Cautet, con 4 mar., 5 pas., aguardiente y efectos.

Para idem idem Lecnor, de 16 ton., pat. Ramon Vicens, con 4 mar., un pas., trigo y efectos.

Para Bone idem Sengre, de 53 ton., pat. Bartolomé Campeny, con 6 mar., vino y efectos.

Para Charleston bergantin barca Baltimore, de 257 ton., ccp. Daniel N. con 7 mar. y lastre.

CIUDAD DE PALMA.

NOTA de los precios que han tenido en el mercado de esta capital los frutos y artículos de primera necesidad que á continuación se espresan durante el tercer tercio del mes de setiembre.

	Lib.	suel.	din.
Trigo, cuartera.	5	11	»
Id. menudo, id.	5	5	»
Cebada, id.	»	»	»
Centeno, id.	»	»	»
Maiz, id.	»	»	»
Garbanzos, id.	5	14	»
Arroz, arroba.	17	17	»
Aceite de 1.ª clase, cuar.	1	9	»
Id. de 2.ª	1	6	»
Vino, cuartin.	3	7	»
Aguardiente.	8	»	»
Vaca, libra.	»	9	»
Cárnero, id.	»	9	»
Tocino, id.	»	»	»
Trigo candeal cuartera.	5	17	»
Habas, id.	4	16	»
Habichuelas, id.	9	10	»
Guijas, id.	»	»	»
Leña, quintal.	»	5	6
Carbon de encina, id.	1	12	8
Id. de mata, id.	1	3	4
Algarrobas, id.	2	»	»
Almendron, id.	28	»	»
Queso, id.	»	»	»
Lana, id.	22	»	»
Paja larga.	»	10	6
Id. tallada.	»	10	»
Leña para horno, soma.	»	10	»

SECCION DE ANUNCIOS.

Papel para escribir

de todas clases y colores, como tambien cuantos objetos se necesiten para el ramo de escritorio, véndense en la imprenta y libreria de Gelabert, Pas d' en Quint, número 74, y plaza de Cort, número 36.

En los mencionados despachos se encontrará igualmente un buen surtido de papeles ordinarios de colores para diferentes usos.

FOSFOROS DE CERILLA

DE LA FABRICA DEL GLOBO DE VALENCIA.

En la tienda de Villalonga, plaza de Cort, se ha recibido últimamente un gran surtido de los mencionados fósforos que se venderán a los consumidores al por mayor a precios muy equitativos.

NO MAS CANAS.

En dicha tienda de Villalonga se encontrarán tambien los tan celebrados aceites de teñir y hacer nacer el pelo. El primero se vende a 16 rs. botella y el segundo a 24 idem.

GOTA Y REUMATISMO.

Siendo el elixir de Lassere y los polvos antigitosos un poderoso medicamento que cura como por encanto los mos fuertes dolores de la gota y reumatismo, y teniendo presentido que dicho medicamento circula adulterado, prevenimos al público que es ilegítimo el que no lleve nuestra firma y rubrica y sello del establecimiento, acompañado ademas del opusculo que para el uso de los enfermos tenemos publicado.

Se vende en Madrid Botica Central, calle de Carretas núm. 27. Barcelona, Botica del doctor Font, plaza del Pino. Valencia, Botica de Castell, calle de Caballeros: a 100 rs. el frasco del elixir y a 20 rs. caja de los polvos.—Dr. Font y Ferrer.

Don Fernando Ferran, Secretario honorario de S. M. y notario público de Barcelona infrascripto; certifico que con escritura en mi poder, del 26 de febrero de 1850, el señor Laserre otorgó al doctor Font y Ferrer, la esclusiva venta del elixir anti-gotoso de su propiedad, autorizándole para confisicar legalmente las botellas de ilegítima procedencia, como lo son, las que no vayan selladas con el sello de su establecimiento, y la firma y rubrica del expresado doctor Font y Ferrer sobre los rótulos de las botellas. Y para que conste, requerido libre la presente en Barcelona a 30 mayo de 1853. —Fernando Ferran.

CARRETELA DE LUJO

PARA ALQUILAR.

Queda establecido un carruaje de lujo, recientemente construido, con todas las comodidades apetecibles. Las personas que deseen servirse de él para bautismos, paseos y visitas, para acompañar a los vapores de ida ó llegada algun pasajero u otras diligencias análogas, quedarán complacidas a satisfaccion. Los precios serán: Para visitas dentro la ciudad ocho reales durante la primera hora y las restantes a razon de cuatro reales. Para bautismos doce reales no empleándose el carruaje mas de dos horas. Los precios para las demás diligencias que se ofrescan serán convencionales.

El dueño del carruaje vive en el Borne frente las oficinas de Hacienda pública número 4.



A LA NOVEDAD PALMESANA.

Gran bazar de sombreros y gorras a la última perfeccion y a precios módicos como son: 1.ª clase a 50 y 56 rs. uno; 2.ª clase 32, 36 y 40 reales, id.; 3.ª clase 22, 26 y 28 rs. id.; advirtiendo que el que desea hacer cambio de usado con nuevo se le abonará segun su estado 4, 8, 10 ó 12 rs.; a mas todos los domingos por la mañana se plancharan los sombreros de valde; tambien se recomponen sombreros dejandolos a la moda.

El establecimiento está situado calle de Bastanzos, número 28.

En el mismo establecimiento se acaba de recibir un gran surtido de paraguas y sombrillas de todas clases y precios sumamente módicos, como son: paraguas de 16 reales hasta 80; sombrillas de 10 reales hasta 90; igualmente hay un gran surtido de varios géneros de quincalla los cuales se ofrecen a precios sumamente baratos.

MUEBLES DE LUJO.

Perfeccion, elegancia y solidez.

Gran surtido de cómodas, espejos de todas dimensiones, camas, sofás, consolas, cuadros, sillas, butacas, mesas de juego, mesas con piedra de mármol, y mesitas con mármol tambien para lavarse, y otros muebles de varias clases; todo construido con mucha perfeccion, debiendo advertir que se hará cualquier trabajo que se encargue: tienda de Pedro Antonio Bernat, plaza de la Constitucion a del Borne, número 8.

En la misma tienda hay un variado surtido de estampas a precios módicos.

AGENCIA DE NEGOCIOS DE J. SALVA Y COMPAÑIA.

PALMA.

Habiendo salido en comision a Madrid un sócio de dicho establecimiento, y siendo probable que permanezca por algun tiempo en aquella corte, nos creemos en el deber de ponerlo en conocimiento del público por si hubiese alguno de nuestros favorecedores que, teniendo negocios de cualquiera clase que agenciar en dicha capital, quiera aprovecharse de tan buena ocasion, y dispensarnos la confianza de encargarnos de su despacho: advirtiendo que daremos las garantías que sean necesarias siempre que se trate de asuntos de interés que por su naturaleza hagan precisa esta circunstancia.

UNA MUGER DE BUENAS CIRCUNSTANCIAS de 21 años de edad y la leche de tres meses, desea encontrar criatura para criar en su casa, que la tiene en esta ciudad. Dará razon el carpintero que vivió en el ex-convento de San Francisco de Asis.

RETRATOS.

JULIO VIRENQUE, pintor, hace toda clase de retratos, al óleo y fotográficos, a todos precios.

Vive cuesta Montaner, 35 y 36 frente la calle de los Huertos.



El vapor El Mallorquin, su capitán D. José Estade y Sabater, saldrá para Barcelona el LUNES 5 de octubre a las tres de la tarde en punto, con la correspondencia. Admite cargo y pasajeros a los precios siguientes: Cámara de popa 60 reales, cámara de proa 40 rs. y sobre cubierta 20 rs. Se despacha en la calle de la Portería de Santo Domingo, número 1.º cuarto entresuelo.

IMPRENTA Y LIBRERIA DE PEDRO J. GELABERT,

Pas d' en Quint n.º 74 y Plaza de Cort n.º 38.

En ella se suscribe a

LA MODA,

REVISTA SEMANAL

de literatura, teatros, costumbres y modas.

PROSPECTO.

Diez y seis años hace que fundamos esta interesante y acreditada REVISTA con el plausible objeto de proporcionar a las familias amena y variada instruccion al par que honesto y útil entretenimiento: envanecémosnos, pues, con particular satisfaccion de haberle llenado cumplidamente, logrando consolidar su existencia, siquiera hayamos necesitado tan largo periodo y no escasos gastos y sacrificios de todo género para conseguir el favor del público y en particular de las señoras y de la juventud de ambos sexos, con el beneplácito de los encargados de velar por su buena educacion moral y religiosa. Ningun artículo, ni pensamiento alguno se hallará en la larga serie de nuestra REVISTA que, bajo formas mas ó menos poéticas ó novelescas, no conduzca a ensalzar la virtud y vituperar el vicio, inculcando siempre en el corazon de la juventud sanas máximas de moral, al par que pensamientos elevados y generosos.

Por esto, sin duda, ha acogido el público nuestra REVISTA tan favorablemente, porque en ella encuentra instruccion sana y máximas moralizadoras, presentadas con la variada amenidad tan a propósito para instruir y deleitar a la vez, que desde luego fueron los dos objetos de la MODA; y por esto ha penetrado siempre en el hogar doméstico sin el menor recelo; resultado de que nos felicitamos altamente y que nos autoriza a recomendar su adquisicion con la mas completa confianza de obtener buena acogida, especialmente de las señoras y jóvenes señoritas, a quienes está principalmente dedicado nuestro periódico, rico ademas en las labores de señoras, bordados de todas clases, patrones para cortes de vestidos, capotes, mantelitas, mangas, camisolines y demas análogo, dibujos de letras, adornos y bordados diversos, así como tambien de tapicería y de crochet. Últimamente, figurines de modas para señora y para niños, siempre al día, pues que al efecto contamos en Paris con activos é inteligentes correspondientes, y no omitimos nada que particularmente pueda ser útil ó agradable a las señoras.

Cada número de nuestra REVISTA contendrá artículos de crítica ó de costumbres, descripciones variadas, aplicacion de los figurines y patrones, reseña mensual de modas, poesías, etc., y ademas insertaremos sucesivamente un Manual de Señoritas que abraza cuanto concierne a su instruccion y recreo con modelos litográficos que acompañarán a las explicaciones siempre que convenga.

La colección completa del corriente año comprenderá por tanto:

- 70 pliegos de impresion compacta y escogida, en rico papel satinado.
- 12 figurines de modas para señoras.
- 4 dichos para niños.
- 10 dibujos de tapicería.
- 2 dichos de crochet.
- 2 grandes pliegos de patrones para cortes de vestidos, capotes, mangas, camisolines, etc.
- 4 láminas de dibujos a dos tintas para copiar.
- 1000 dibujos de letras, adornos, bordados diversos, etc.
- 52 geroglíficos.
- 12 cubiertas de color impresas por ambos lados, y una general para el tomo.

CONDICIONES DE SUSCRICION.

Se publica todos los meses un cuaderno con los pliegos de impresion, figurines, bordados y demas expresado en el prospecto convenientemente distribuido en los doce de todo el año, que formarán un tomo de lectura agradable por su variedad, y útil al par que curioso por la diversidad de láminas de todas clases que contendrá segun queda explicado.

El precio de suscripcion es 7 rs. al mes, tanto en Madrid como en provincia, no admitiéndose suscripciones por menos de tres meses.

Los que se suscriban por un año a contar desde primero de enero y satisfagan su importe anticipado, recibirán gratis, por via de regalo, las obras que gusten elegir de las contenidas en el catálogo adjunto al prospecto hasta el valor de 40 rs., de suerte que reportarán un beneficio de 50 por 100 próximamente, satisfaciéndoles por tanto a la suscripcion casi a la mitad de su precio, ventaja que no podria concederse a no contar con el crecidísimo número de suscritores que actualmente nos favorecen.

PALMA:

Imprenta de Pedro José Gelabert, editor responsable.

Por el Editor
P. J. Gelabert